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Egunon, 
 
Niretzat harro egoteko modukoa da Euskadi eta bereziki Bermeo erreferentzia unibertsaleko 
gune bihurtuko duen Atunaren munduko lehen foro honetan parte hartzea. Arrazoi bat 
gehiago, beti ekintzailetzarako gaitasuna eta gainditzeko gogoa erakutsi duten leku eta 
jendearekiko miresmena sentitzeko eta adierazteko. Beste arrazoi bat herri hau, sektore hau 
eta itsasoko jendeak Batasuneko elikagaien segurtasunari egiten dioten ekarpena 
gogoratzeko. Baina, gainera, iraunkortasunaren aldeko apustuarekin eta legez kanpoko 
arrantzaren aurkako borrokarekin uztartzen dutela aldarrikatzeko. 
 
El sector de la pesca y el del atún europeo, vasco, bermeano, tiene muchas fortalezas: Es 
líder en innovación, en conciencia social y ambiental, está internacionalizado y basa en estas 
virtudes su resiliencia. No habla, actúa, invierte, mejora y así lidera todos los rankings en 
materia de pesca sostenible y compromiso contra la pesca ilegal. 
   
Trabajamos al abrigo de acuerdos con países terceros que tenemos que seguir mejorando. 
Como negociadora de varios de ellos puedo certificar que son una herramienta básica porque 
nos ofrecen oportunidades de pesca. Pero también porque son un mecanismo eficaz de 
extensión de nuestros estándares sociales y ambientales por todo el mundo. Son, además, 
agentes de cooperación al desarrollo, con especial incidencia en el empleo femenino, 
esencial en estos países.  
Pero tenemos una enorme debilidad. Nos falta articular, defender y difundir un relato que 
transmita a los consumidores los activos y las virtudes que tiene el atún pescado de manera 
sostenible por los buques europeos aquí y en terceros países. Uno de los objetivos en los que 
tenemos que centrarnos en los próximos años.  
 
Necesitamos transmitir esa verdad, plasmarla en unas etiquetas que la resuman y 
certifiquen, porque el sector de la distribución ha identificado y utiliza el atún como producto 
tractor en sus estanterías. Por eso competimos en precio contra productos, básicamente 
procedentes de flotas asiáticas, que operan al margen de estos valores.  
 
Nuestras producciones sostenibles, no pueden entrar en esa subasta porque valen más. 
Porque su precio retribuye inversiones, conocimiento, conductas, tecnología y condiciones 
de trabajo que se alinean con los valores europeos. En este contexto la Comisión Europea, a 
petición de los estados miembros, incrementa los contingentes autónomos que permite la 
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importación de atún que permite al sector transformador y al de la distribución mantener su 
estrategia comercial. La flota china y algunas otras de países asiáticos son las principales 
beneficiarias de esta práctica. 
 
Por eso en la propia Europa determinados agentes están empeñados en confundir nuestra 
realidad con la de las flotas asiáticas y disponen de una potente red de agentes dedicados a 
difundir este mensaje. El resultado es desolador, porque, dentro de nuestra Unión se ha 
instalado un relato cada vez más agresivo contra nuestra actividad, completamente ajeno a 
lo que somos y agresivo contra nuestros acuerdos con terceros países. Así crecen discursos 
contra nuestras actividades. Así se producen hechos como los que vivimos en Senegal o las 
últimas decisiones en la IOTC sobre las FADS, adoptadas de manera unilateral por países que 
no cumplen criterios de sostenibilidad. Malas noticias. 
 
¿Será que quieren que la sostenibilidad que practicamos y tratamos de extender vaya 
perdiendo peso en el mar? ¿Será que a algunos les conviene que el espacio que dejemos libre 
puedan ocuparlo otros que han acreditado su capacidad para esquilmar el mar y degradar 
las condiciones de trabajo? ¿Será que sólo así el atún puede seguir siendo elemento tractor 
en muchos estantes de supermercado?  
 
Un móvil demasiado claro y caro para el mar y para la justicia social como para no sospechar 
quienes pueden alentar estas campañas. Agentes que también tienen su propio modelo de 
negocio, basado en el sensacionalismo y la falta de rigor. No hay más que ver alguno de los 
documentales de Netflix 
 
Esos son los vientos y mareas que, como en el mar, soplan en algunos despachos de Bruselas. 
Por eso llevo años abogando sin complejos por defender nuestra imagen, nuestra realidad y 
nuestros valores. Y por eso creo que en el ámbito institucional y especialmente comercial 
esta es una cuestión clave.  
 
La lucha contra la pesca ilegal cuenta con el compromiso de un sector que lo acredita cada 
día con actuaciones, inversiones y valores. Necesita de la colaboración y coherencia de los 
estados miembros, del sector transformador y de las cadenas de distribución reforzando la 
trazabilidad. Estamos negociando la revisión del reglamento de control y este compromiso 
por parte de los estados miembros no es tan evidente. 
 
Por eso mi primera prioridad cada día, en Bruselas, es construir, afianzar y defender nuestra 
realidad, nuestro relato y contrastarlo con el de quienes no pueden presentar la misma hoja 
de servicios. Y hacerlo con orgullo. Sin complejos, por mucho que me insulten en las redes 
sociales. 
  
Trabajamos además para convertir ese relato en justicia comercial, en información y valor en 
el mercado, reforzando la trazabilidad. Ese es el mecanismo básico mediante el que podemos 
asociar nuestro esfuerzo, nuestros valores y prácticas con nuestros productos. Nuestro 
sector, pero también los consumidores, piden, necesitan y tiene derecho a mucha más 
transparencia.   
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Me alegro que este Tuna Forum como pieza clave en la construcción y difusión de lo que de 
verdad somos, de lo que de verdad hacemos, incluya entre sus prioridades estos objetivos. 
 
Traducción primer párrafo. 
 
Es un orgullo, participar en este primer foro mundial del Atún que va a convertir Euskadi y 
particularmente Bermeo en centro de referencia universal para el sector. Una razón más 
para sentir y expresar admiración por un lugar y unas gentes que han demostrado siempre 
capacidad para el emprendimiento y espíritu de superación. Una razón más para recordar 
este pueblo, este sector y la aportación que las gentes del mar hacen a la seguridad 
alimentaria de la Unión. Pero para reivindicar además que lo combinan con una apuesta 
por la sostenibilidad y la lucha contra la pesca ilegal en todo el mundo. 
 
 
 


